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EN LA ALTA NOCHE 

 

¡Señor! ¡Señor! Los mares de la idea 

Tienen también sus rudas tempestades: 

Mi espíritu en la sombra titubea 

Como Pedro en el mar de Tiberiades. 

 

Hierven las aguas en que yo navego, 

mi pobre esquife a perecer avanza… 

Tú, que la luz le devolviste al ciego, 

devuélvemela a mi fe y a mi esperanza. 

 

Surge, surge, Jesús, porque la vida 

Ágil se escapa de mis brazos flojos; 

Y el alma sin calor, desfallecida, 

Muy lentamente cierra ya los ojos. 

Manuel  Gutiérrez 
 
 
 

 



PROBLEMAS HUMANOS, SOLUCIONES DIVINAS 
Deuteronomio 1:22-33 

 
1. Toda solución debe incluir a Dios. Deuteronomio 1:22-23. Ante cada nuevo 
desafío, debemos tener a quien acudir para ayuda y orientación, Moisés les recuerda 
que acudieron a él con una posible solución, la cual ya Dios había hablado, Moisés 
acepta la opción del pueblo, pero lo hace debido a que lo que el pueblo pide está 
alineado con lo que Dios ya había dispuesto, Núm 13:1. Esta es una referencia para 
nuestras vidas, sobre todo cuando nos encontramos en la disyuntiva de hacer o no 
hacer algo, de hacer caso o no a lo que alguien más nos sugiere. Si es algo que va 
acorde a la comunicación divina, si va acorde a la palabra de Dios, entonces podemos 
continuar y tomar decisiones, por ello Moisés decide enviar a príncipes u oficiales, 
Núm 13:3. Todos podemos pasar por un momento de duda, pero la solución nunca 
será permanecer ahí, lo mejor es continuar con una relación fiel con Dios, como 
Moisés, y buscar ayuda divina en la oración y en la lectura de las Escrituras y dejar 
que el Señor nos hable al corazón. El pueblo comenzaría una nueva travesía, así 
como las muchas que la vida de iglesia presenta, y como los problemas del pueblo, 
toda iglesia enfrenta los propios. La vida de iglesia trae nuevas travesías 
constantemente, termina una actividad e inicia otra, todas presentaran problemas o 
desafíos que se enfrentan conforme a la palabra de Dios para que las soluciones 
realmente lleguen. Sal 127:1, Si Jehová no edificare la casa, En vano trabajan los 
que la edifican; Si Jehová no guardare la ciudad, En vano vela la guardia.          
 
2. La rebeldía no soluciona, solo empeora todo. Deuteronomio 1:24-26. La duda y 
la inseguridad son rebeldía también, sobre todo cuando se está siguiendo un mandato 
de Dios Jehová y la peor rebeldía es la que lleva un esfuerzo grande, sin embargo, 
decide no seguir obedeciendo, 13:17-20. Lo que Dios había ordenado a Moisés para 
el pueblo, y que el pueblo mismo había secundado con Moisés, no fue suficiente para 
fortalecer su fe colectiva, Núm 13:30, la abundancia en la nueva casa para los 
israelitas tampoco fue algo que valiera la pena para ellos, Núm 13:27, ni la promesa 
divina de que esa tierra seria suya, Núm 13:2, evito que al final la duda y la 
inseguridad si encontraran una tierra fértil en los corazones del pueblo. Un “pero” muy 
diplomático da pie a la justificación de la rebeldía del pueblo. Lo que se percibe mayor 
a uno, causa duda o inseguridad, se ve como algo sin solución, ante la adversidad 
optamos por no ver, dar la vuelta y volver a Egipto a través del desierto, pero eso solo 
aumentará la duda y la inseguridad, porque volver a Egipto es buscar respuesta y 
seguridad en la esclavitud del pecado, de igual forma el desierto representa rebeldía 
porque es ir en dirección opuesta a donde Dios nos ha traído, en otras palabras, 
estaremos alejados de Dios, es decir, terminaremos peor de como iniciamos la 
travesía, sin tierra prometida, alejados de Dios, y en medio del desierto con mayores 
dudas mayores y temerosas inseguridades.    
 
 



3. La murmuración nunca traerá una solución. Deuteronomio 1:27-28. Los 
enviados habían cumplido su labor en cuanto al accionar, pero no cumplieron con su 
labor espiritual. La verdad se apoya en la fe, la verdad no debe causar temor, la verdad 
debe causar que nuestra visión sea la de la fe, recordemos que hay un solo camino a 
la tierra prometida y ese camino es el de la verdad, la verdad nos hace libres: 
conocemos la verdad, escogemos la verdad, obedecemos la verdad, pensamos la 
verdad, hablamos la verdad. Enseñanzas de la EBdeV, Si eso enseñamos entonces 
estamos enviando un mensaje en la fe en Cristo porque la verdad no causa duda o 
inseguridad, la fe en Cristo no es algo incierto, o limitado, o dañino, o insípido, nuestra 
fe cristiana debe dar como fruto la esperanza, y no la murmuración que provoca 
pánico y temor y deja un mal sabor de boca en los demás, y debe ser nuestra oración, 
que nuestro fruto sea dulce y nutritivo espiritualmente hablando, y que otros se 
alimenten de ese fruto, y no que se estresen atemoricen por escuchar de nuestra fe, 
porque eso es lo que Dios había dado al pueblo, esperanza ante las adversidades, 
ante lo desconocido y ante lo que lucía superior e impasable, sin embargo, el pueblo 
ha querido encontrar una solución en culpar a Dios, señalándolo de mentiroso y 
fraudulento: “Aborrece, entrega y destruye”. Son murmuraciones porque no es lo que 
Dios deseaba y tenía preparado para su pueblo, de hecho, es todo lo contrario, 
Jehová Dios ama a su pueblo, quiere a su pueblo cerca de Él, y lo quiere instruir con 
la verdad de la obediencia, la fe. Sal 119:151, Tú, Señor, también estás cerca, y 
todos tus mandamientos son verdad.              
 
4. La solución está en la obra de Dios. Deuteronomio 29-33. La adoración es 
comunicación continua con Dios, y esta es señal de una relación incesante, y lo 
importante de una relación así, es tener los ojos de la fe para ver que Dios está ahí y 
que ha estado para hacer grandes obras en nuestras vidas. El pueblo había visto las 
grandes obras de Dios en su andar, tanto esclavizados y sin salir de Egipto como 
afuera y en medio del desierto, y ahora en la promesa cumplida de llevarlos a la tierra 
prometida, en cada lugar y en cada circunstancia Dios lo había sido todo, la protección 
que levanta y anima cada día y la luz que alumbra y guía cada noche. Sin embargo, 
los ojos de la fe no estuvieron activos, 2 Cor 5:7, y sin importar que o quien, cuando 
los ojos físicos son los que actúan, todo luce enorme e impasable. No importará donde 
estemos o como estemos, siempre estaremos en descontento, y eso es un fruto de 
dejar a Dios fuera de nuestros planes, un fruto de la duda y la inseguridad, de 
encontrar la murmuración como un aliado a nuestros planes, por no creer, no confiar, 
no querer depender de la verdad de Jehová Dios, por no buscar la solución a nuestros 
problemas humanos en la ayuda divina. Amén.      
 

Pastor Francisco Hernández Rosas, agosto 6 de 2023, IBSC, CDMX 
 
 

 
 



Hagamos la máscara a un lado 
Santiago 4:8 

La mayoría de nosotros intentamos actuar de una forma que a veces nos lleva a ser 
y a hacer de una forma que no somos, pero que debemos ser. Esto, desde luego no 
es ser falso. No es mostrar una falsa conducta, sino es experimentar cierto 
comportamiento o virtud como la paciencia o tolerancia hasta cierto punto con alguna 
persona en particular. Nuestro texto de hoy, nos habla de personas que dicen ser una 
cosa y muestran otra totalmente diferente. Dice nuestro texto: 

“… y vosotros los de doble ánimo, purificad vuestros corazones.” 
Dípsujos (de doble ánimo) literalmente significa “doble alma”, y solamente Santiago 
la emplea en el Nuevo Testamento (vea también 1:8). Es una pequeña frase que usa 
con esta dos veces en una misma carta, lo que quiere enfatizar un problema. Y es 
algo natural en la forma de escribir de Jacobo, recalcar el problema, explicar la raíz 
en algunos casos. Pero hacer lo necesario (si es un sentido negativo) para dejar de 
hacerlo. 
Esta sola palabra compuesta en griego «dípsujos», se usaba para referirse a la 
persona carente de integridad, que dice ser una cosa y vive otra. Este es el hipócrita 
en la congregación de los creyentes, que por lo general es confrontado en Santiago. 
1. EL SENTIDO DEL USO DE LA PALABRA “DOBLE ÁNIMO” 

Como dije hace un momento esta palabra literalmente se traduce como “doble alma” 
[dípsujos = tiene un prefijo que es “dis” de donde viene la palabra “dos” y la segunda 
parte es “psujé” que quiere decir: persona, ser, vida, muerte, alma, animo, corazón. 
¿Cuál de estas palabras usamos para darle una correcta traducción?  
Si usamos ánimo, por ejemplo. Pensaríamos en una persona inconstante, que es 
vacilante en su camino y en su pensamiento. Un tanto voluble. Si usamos esta palabra 
hoy en día, tendría que ver con: «Fuerza o energía para hacer, resolver o emprender 
algo». Por ejemplo: A veces no tenemos la energía para hacer las cosas, nos falta la 
fuerza. Pero, finalmente tiene que ver con nuestro pensamiento. Éste determina 
nuestro estado. En lo particular no usaría esta traducción “doble ánimo” para explicar 
el texto y el sentir del autor y su objetivo al escribir.  
Si no es “ánimo”, qué palabra usar para determinar un sermón y un mensaje para el 
pueblo de Dios. Bien, la otra palabra es “persona”. Hoy en día, entendemos por 
persona es: «un ser sociable que vive y se desarrolla en sociedad, pero al mismo 
tiempo nunca deja de actuar con un carácter individual» Esto se acerca un poco al 
objetivo que busca el autor en nuestro lenguaje actual. Sin embargo, no usaría 
tampoco está traducción.  
La tercera opción es “alma”. El diccionario expositivo bíblico dice que se entiende 
como el “ser consciente individual”. Esta traducción va de acuerdo a lo que quiere 
hacer notar el autor. Porque entendemos, al usar la palabra “alma”, que es la parte 
pensante, activa y que finalmente decide lo que hará el cuerpo. Dicho en otras 
palabras, nuestra alma como parte interior define y decide lo que hará la parte externa 
de nuestro ser.  



2. ¿QUÉ ES UNA DOBLE ALMA? 

Si alma se refiere al ser consciente que tiene la capacidad para decidir. ¿Deberíamos 
de entender literalmente que se refiere a un ser que tiene dos pensamientos a la vez? 
No, desde luego que no. Se refiere a la persona que vive una doble vida a la vez. Y 
lo hace de manera consciente totalmente, siendo una de estas fuera de la voluntad 
de Dios. La Biblia presenta varios ejemplos que cayeron en esta situación, algunos 
alcanzaron perdón por su arrepentimiento y principalmente, por gracia de Dios. Otros 
no, definitivamente fueron condenados por perseverar en su pecado.  
Un signo de la doble vida es la hipocresía 
¿Si preguntara cuantos odiamos la hipocresía? La mayoría levantaríamos la mano. 
¿No es así? Pero, tristemente muchos, si no es que todos, hemos caído en la 
hipocresía en algún momento de nuestra vida. Entonces, aun odiándola, todos somos 
presa de alguna manera de la hipocresía. Aquí el punto, sin embargo, es permanecer 
y hacer nuestro estilo de vida la hipocresía. Por ello, es una característica de esta 
doble vida.  
Lo que hace despreciables a los hipócritas es la premeditación. Un hipócrita es aquel 
que, deliberadamente, finge ser quien no es. El hipócrita no solo es mentiroso, vive 
en una mentira. 
Sin embargo, no todos los hipócritas actúan con mala intención. En muchas ocasiones 
son sus ansias de encajar las que les empujan a decir aquello que no piensan, o a 
actuar en contra de sus propias creencias. Algunas personas son hipócritas porque 
su baja autoestima les hace creer que su «verdadero yo» no es lo suficientemente 
bueno. Otras, practican la hipocresía con la intención de recibir la aprobación del resto 
para, por ejemplo, salir bien parado en los conflictos. 
Un ejemplo de esto es el predicador más grande de todos los tiempos: el apóstol 
Pedro Gálatas 2:11-14. Con esto vemos, que hasta los más grandes caen en esta 
situación. Y resulta crear un verdadero escándalo hoy en día, más por los medios 
masivos de comunicación y redes sociales. Y mucho más, porque el verdadero 
cristianismo es presa del objetivo del mismísimo satanás. Entonces, lo focaliza, lo 
agranda y lo expone para hacer decaer la fe de muchos.  
Tal son los casos como el de Ravi Zacharías. Esto fue un uppercut para la iglesia 
cristiana, porque Ravi Zacharias era un reconocido apologista del Evangelio 
internacional y participó en debates con altas personalidades en las mejores 
universidades del mundo. Sobre esto en particular, uno de los ministerios más 
cuidadosos y con mejor reputación de nuestros tiempos es el que se conoce como 
Coalición por el Evangelio. Del cual era miembro Ravi Zacharias. No obstante, 
tuvieron que sacar varios artículos que aclararan su posición.  
 
3. ¿CÓMO SANAR A UNA DOBLE ALMA? 

Es muy apropiado usar esta palabra de sanar en lugar de ayudar. Porque el único que 
puede sanar en estos casos extremos es Dios. En todo sentido nos puede ayudar a 
superar este problema, tanto del lado de la persona de doble ánimo, como aquellos 



que fueron presa de éste o ésta. La Biblia en Santiago menciona una cura inmediata: 
“… purificad vuestros corazones.” Qué respuesta más sencilla y práctica. Hablemos 
primero de aquellos que viven esta situación de doble vida.  
A) Debe ser una situación muy desgastadora  

Si vivir una vida normal es desgastador, deja sin fuerza ni aliento en muchas veces. 
No comprendo cómo será llevar una doble vida. ¿Qué tan desgastante es? Tienen un 
tiempo de vida menos a los sesenta años, si llegan a pasar esta edad, llegan con 
muchísimos padecimientos físicos y de salud.  

B) Aprovechen una desventaja a su favor 

Los hipócritas esperan recibir mucho más de lo que dan. Y por tal razón es que 
invierten mucho en su esfuerzo para lograr esta doble vida. Por ello, el saber que el 
Evangelio también es para ellos, debe cambiarles la vida, porque es algo que sobre 
pasa a todo ideal y algo que es inalcanzable para todos, está al alcance de su mano, 
mediante Cristo Jesús, lo único que tienen que hacer es lavarse en la sangre de Cristo 
Jesús para obtener purificación.  

C) Qué deben hacer los que son víctimas  

Nunca dejar de orar ¿qué orar de manera particular? Pablo le dice a Timoteo un buen 
consejo en (1 Timoteo 1:18-20) Por su conciencia.  
No permitas que las imperfecciones y fallas de los hombres te alejen de las 
perfecciones y los triunfos de Cristo. Jesús nunca falla. Creo que lo último que les 
diría a aquellos que vinieron a Cristo bajo a una circunstancia como esta. No permitas 
que las imperfecciones y fallas de los hombres te alejen de las perfecciones y los 
triunfos de Cristo, quien nunca, nunca te fallará. 

 
P. David Mata González. CdMx. Agosto 06, 2023 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Para reflexionar… Continúa… Parte III 
 
 

Busca significancia en Dios 
 

No te jactes de ti mismo; que sean otros los que te alaben. 
PROVERBIOS 27:2 (NVI) 

 
 

Amán no está solo en su búsqueda de ser importante a través de los adornos 
externos. Si bien muchas personas inseguras no recurren al alarde de sus 
posesiones y contactos, con frecuencia invierten enormes cantidades de dinero en 
prendas de marca y otros atavíos. Dejan caer el nombre de las personas importantes 
que conocen para darse importancia. Su sentido de no estar a la altura es evidente 
hasta para un observador casual.  
 
Ten cuidado de no ser muy duro al juzgar a Amán, porque sé que las personas que 
viven en casas de cristal no deben arrojar piedras. Hace muchos años vinculé mi 
valía a un Mercedes Benz convertible de dos asientos realmente hermoso. Era el 
auto de mis sueños; pero se convirtió en una pesadilla debido a las constantes repa- 
raciones costosas. A pesar de todo, no quería deshacerme del auto. Finalmente, 
busqué al Señor para que quitara las escamas de mis ojos y me sanara de la 
inseguridad que estaba en la raíz de mi necesidad de tener este coche. Él respondió 
a mi oración a través de una factura de reparación ridículamente abultada que 
totalizaba varios miles de dólares y un ultimátum de mi esposo de que tenía que 
vender ese auto. Le vendí el auto al mecánico y no volví a conducir un Mercedes 
durante más de cinco años. Sabía que los Mercedes-Benz eran una buena inversión 
bajo circunstancias normales, pero creo que Dios permitió que el auto fuera una 
espina en mis finanzas hasta que llegara al punto en el que no tenía que poseerlo 
para que la gente supiera lo que yo valía.  
 
¿Qué pasa contigo? ¿Sientes que tienes tan poco valor intrínseco que debes hacer 
un esfuerzo consciente para que los demás se centren en algún adorno externo que 
cause impresión? ¿Debes tener el automóvil del rey, el vestido del rey o las 
compañías del rey para sentirte importante? ¿Te sientes menos seguro sin ellos? 
¿Qué persona, posesión o posición has fusionado con tu sentido de la valoración? 
¿Cómo verías tu vida sin ella o ello? Pídele a Dios que te dé la gracia para 
desconectarte emocionalmente de la necesidad de tener a esa persona o a esa cosa 
y te haga saber más allá de toda sombra de duda qué tienes un valor independiente, 
inherente, simplemente porque Él te creó para un propósito soberano. 
 

 
Deborah Smith Pegues 

 



 
Lectura de la Biblia en un año 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Lunes 7 1Samuel 26, Romanos 14, Salmos 69 

Martes 8 1Samuel 27-28, Romanos 15:1-13,Salmos 70 

Miércoles 9 1Samuel 29-31, Romanos 15:14-33,Salmos 71 

Jueves 10 2 Samuel 1,Romanos 16,Salmos 72  

Viernes 11 2 Samuel 1-3:1,Daniel 1, Marcos 1:1-20 

Sábado 12 2 Samuel 3:2-39, Daniel 2:1-23, Marcos 1:21-45 

Domingo 13 2 Samuel 4-5 ,Daniel 2:24-49, Marcos 2 

 
Informe Ministerial  

 

 

 

 
Si usted es abuelo o abuela le 

invitamos a una convivencia el 
26 de agosto a las 10 am en 
nuestro templo.  Favor de 

confirmar su asistencia con la 
hermana asistente pastoral 

Abigail de Hernández.  
 

Día de los abuelos y 

abuelas Informamos a los encargados de 
ministerio que el último día para 
entregar su informe ministerial 
anual será el 27 de agosto, el 

formato que se debe seguir se 
les hará llegar próximamente, les 

agradecemos de antemano 
apegarse a éste.                        

La forma de entrega será la 
siguiente: completada la 

información en el formato 
entregado, guardar en un 

archivo en el programa Word y 
adjuntarlo al correo de la iglesia. 


